

dem Wanderstabe nachkam. Wo nichts ist, da hat der Kaiser sein Recht verloren, antwortete ich, indeß wollen wir nur in die Haide hineingehen, die uns ausnehmen soll. Wasser werden wir ja finden, und für den Hunger habe ich gesorgt, wenn wir keinen Bonpournickel haben können. Er kam näher und betastete meine Jagdtasche, um sich unwidersprechlich zu überzeugen. Ich hatte heimlich eingekauft.

Vor einigen Jahren hatte ich einmal eine gelehrte *Dissertationem de Barba Caroli imperatoris* gelesen, und jetzt verhandelten wir eine ähnliche Materie, wenigstens war sie immer so gut als des Kaisers Bart, oder eine andere akademische Streitschrift *de fistula animae*. Wir sprachen vom Winde, woher er komme, wohin er fahre, und vereinigten uns friedlich, daß wir beides nicht wußten, und nicht wissen könnten, weil er nur wenig in dem Sande krieselte.

Unter fröhlichem Scherze kamen wir an die schlechte Brücke über der Hase, und an das jenseitige Dorf Essen. Weil wir weder Lust